

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA ÉPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 763 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 12 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

He aquí el despacho telegráfico de la Gaceta de ayer, por el que se ve que Su Majestad continúa recibiendo entusiastas ovaciones de los zaragozanos:

Zaragoza 10 de octubre de 1860 a las siete y quince minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación:

S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

El ayuntamiento y corporaciones de esta ciudad han querido solemnizar el cumpleaños de S. M. la Reina con actos benéficos, y se han distribuido entre los pobres 1,000 limosnas de 4 reales cada una. Asimismo han dado comidas en las casas de Misericordia y Amparo, hospitales y cárceles.

El besamanos ha estado en extremo concurrido y brillante, habiendo asistido a prestar homenaje a S. M., no solo las autoridades, jefes, oficiales y funcionarios públicos, sino gran número de señoras a quienes correspondía por su rango y posición.

A las cuatro ha salido S. M. en carretela descubierta, y ha revistado en gran parada a los cuerpos de la guarnición, quedando muy complacida del aspecto marcial con que las tropas se han presentado, así como de la entusiasta acogida que les prodiga en todas partes este heroico pueblo, aumentando considerablemente con la multitud de forasteros que acude de toda la provincia deseando manifestar a S. M. su adhesión y cariño.

D. Pedro Carrere y Domésta ha sido autorizado por el plazo de ocho meses para que pueda verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo de Terz, termine en Sanlúcar de Barrameda.

La dirección general de Obras públicas ha señalado el día 26 del actual, a las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de un faro de cuarto orden que ha de construirse en la Punta del Pescador, monte de Santona, provincia de Santander, bajo el presupuesto aprobado de 133,219'50 reales.

El corresponsal de La Presse en Italia cita un rasgo bastante pintoresco, después de referir la acción del día 1.º Oigámosle: «El conde Feleki, que me lo ha referido, al entrar en Caserta, después del combate, encontró la ciudad en conmoción y a los calabreses huyendo. Logra reunirlos y les pregunta por qué huyen; nadie puede contestarle, mandales que les sigan y sube con ellos a una altura: nada se ve por ninguna parte: entonces se tranquilizan y lanzan gritos de alegría. En su entusiasmo descargan los calabreses sus fusiles al aire, y este fuego de peloton esparce un nuevo terror pánico en todo el campo, viéndose

por todas partes soldados, campesinos, ciudadanos huir desatentados y en todas direcciones, porque los calabreses se habían alegrado de no tener ya miedo!»

El apresuramiento de los progresistas a disponerse para la campaña electoral de concejales, inspira a uno de nuestros colegas las siguientes reflexiones: «Las juntas son una especie de pasión del partido progresista. Eso de reunirse solemnemente, constituirse en junta, comité o conferencia, elegir presidentes, votar secretarios, dividirse en comisiones, redactar proclamas y pronunciar discursos, es el alma de ese partido. No perderá ni la más insignificante ocasión en que pueda satisfacer esta apremiante necesidad, en todo o en parte.»

Es de gusto completamente progresista el ataque que hoy lanza La Iberia a la situación, y que dice así: «En una carta de París se revela el hecho de que los artículos laudatorios que se insertan en la prensa extranjera acerca de la situación actual, son enviados, escritos y pagados por personas comisionadas al efecto. No nos sorprende el hecho, y era de presumir que así sucediese, teniendo en cuenta lo que ha sido, es y será el unionismo contra el país. Si esto se hace con los periódicos extranjeros, ¿qué no se hará con algunos de los que se publican en España?». Protestamos con todas nuestras fuerzas contra este nuevo sistema de difamación; y lo hacemos con tanto más motivo cuanto que no puede alcanzar a nosotros la alusión de La Iberia.

Walker ha terminado su carrera, siendo un joven nacido en Nashville en mayo de 1824. Fue educado bajo los auspicios más favorables, entrando a estudiar de muy niño en la universidad de Nashville, más después pasó a la cátedra de medicina de Filadelfia y París, en donde se distinguió, obteniendo premios de primera clase. Bajó por toda Italia y Alemania, a la edad de 22 años, y alcanzó vastos conocimientos; su afición a la literatura era conocida; en 1851 pasó a California, en donde se dedicó a la abogacía, y viendo que no podía distinguirse en esta profesión, como él se había imaginado, la abandonó y pasó en 1854 a Nueva-Orleans, en donde dió principio a su carrera de filibustero que le ha conducido al desgraciado fin de haber sido ejecutado como pirata.

El ayuntamiento de Madrid ha dado su completa aprobación a los planos de los Campos Eliseos, en los que van a empezar inmediatamente los trabajos, a cuyo efecto se está ya haciendo la demarcación del terreno. Puede calcularse la magnitud de la empresa sabiendo que solamente la adquisición del terreno que ha de ocupar el establecimiento ha costado más de cuatro millones de reales.

En los ocho primeros meses del presente año se importaron en la Habana 130,951

bariles de harinas de los cuales 128,374 procedieron de España y los restantes de los Estados Unidos.

El día 8 como a las dos y cuarto de la tarde llegaron a Córdoba SS. AA. RR. los Serenos señores duques de Montpensier. Fueron recibidos en las ventas de Alcolea por las autoridades y ayuntamiento de aquella capital, y yendo por la ronda de ella, se dirigieron a la estación del ferrocarril, en cuya principal oficina, adornada y dispuesta convenientemente descansaron SS. AA. y se les sirvió un refresco. El regimiento de África con su excelente banda de música estaba colocado a la entrada de la estación. Se detendrían SS. AA. como una hora, en cuyo tiempo no cesó el repique general de campanas. La concurrencia, a pesar de sentirse algo el calor, fue numerosa.

Dice El Leon Español: «Ayer tarde corrió con mucho crédito la noticia de que el Padre Santo había abandonado al fin la ciudad eterna. Hasta la hora en que escribimos no se ha confirmado.» Creemos que, tratándose de un asunto tan grave, nuestro colega hubiera podido hacerse cargo de las líneas en que anteanoche desmentíamos rotundamente tales rumores.

Confirmando las noticias que hemos dado en La Correspondencia, dice un parte telegráfico que inserta ayst Las Novedades: «La Patrie asegura que tres grandes potencias han protestado contra la entrada de los piemonteses en territorio napolitano.»

La Gaceta de Gaeta ha publicado una comunicación dirigida por el gobierno del rey Francisco II a los representantes de las cortes, extranjeras. En dicho documento, históricamente los sucesos que precedieron a la invasión pirática de las Dos-Sicilias, se dice: «Mientras que los puertos sardes, servían de asilo inviolable a esa escandalosa piratería; mientras que el pabellón de Piemonte cubría partidas, plazas fuertes y buques, las relaciones entre los gabinetes de Turin y Nápoles eran pacíficas, y un ministro del rey de Cerdeña, acreditado cerca de S. M., aseguraba diariamente y hasta la última hora al Soberano de las Dos-Sicilias disposiciones amistosas de su rey.»

Mas adelante dice: «Al protestar de la manera más formal y más explícita, en nombre de su augusto amo, contra esos actos de usurpación y de violencia, el infrascripto creyó de su deber llamar la atención de S. E., acerca del nuevo derecho público que tales hechos tienden a establecer en la Europa civilizada. El gobierno de S. M. espera todavía que el rey de Cerdeña se apresurará a rechazar con la indignación, que conviene a su lealtad la donación ofensiva a su honor, de la escuadra y del territorio de un soberano amigo, donación hecha por un hombre a quien el mismo ha tratado de usurpador.»

La comunicación de que vamos hablando

do, concluye diciendo que el gobierno de S. M. siciliana protesta nuevamente contra los decretos del general Garibaldi, declarándolos nulos, de ningún efecto, ilegítimos, nulas e ilegítimas sus consecuencias, apelando a la justicia de la Europa contra una conducta que transforma el Mediterráneo, mar de la civilización y del comercio, en un campo abierto a la piratería, y deja a una Nación todo el provecho de una conquista sin la responsabilidad y los peligros de la guerra.

No fué en la Bolsa ciertamente donde oímos anteayer los rumores, completamente infundados, de la salida del Papa de Roma, sino en el bolsín, puesto que, como día festivo no hubo Bolsa el miércoles. Esto es lo único que se nos ocurre contestar a lo único que se le ocurre decir a La Iberia sobre el particular.

La junta general celebrada últimamente en Bruselas por la Asociación belga para la reforma de aduanas, terminó con una comunicación del señor Marcoartú, miembro del comité de la asociación para la reforma aduanera, establecido en Madrid bajo la presidencia del Sr. Pastor. El Sr. Marcoartú suministró a la Junta algunos datos interesantes sobre los progresos efectuados por la asociación española, y sobre el desarrollo que pueden adquirir las relaciones comerciales entre España y Bélgica.

Ha llegado a esta corte el general Lemaire, nombrado recientemente capitán general de Filipinas.

El Faro Asturiano ha sido indultado de la multa impuesta por el tribunal competente en la denuncia que recayó sobre el día pasado. Aunque no era de esperar, los periódicos de la oposición se burlan de esta determinación del gobierno. Vaya en amor de la imprenta periódica.

En Pittsburgo ocurrió el 24 del pasado una terrible catástrofe. He aquí como se la describen al Noticiero de Nueva-York: «En la marmolería de Mr. W. W. Wallace estalló la caldera matando a varios trabajadores e hiriendo a otros muchos. Todavía no se sabe seguramente el número de muertos y heridos, aunque se supone que los primeros ascienden a unos diez o doce. El número de trabajadores en la marmolería era de 100. La caldera pasó por el edificio convirtiéndolo en ruinas la parte posterior, atravesó el almacén de ropas que se halla en frente, matando a su propietario; un salón despacho de cerveza, dejándolo completamente demolido, y fué a caer en el cementerio de la iglesia presbiteriana, después de haber traspasado cuatro paredes.»

El Picayune de Nueva Orleans corresponsal al día 21 del pasado dice que se han recibido en dicha ciudad cartas de alto origen fechadas en la Habana, y las cuales no dejan la más mínima duda de que pasa algo serio en tre España y Méjico. Aseguran po-

sitivamente, añade, que en la actualidad se está organizando en la Habana una expedición de 20,000 hombres contra Veracruz.

Dice El Diario Español que a poco que se examine la conducta del Piemonte, principal causante de todas las revoluciones que la Península ha presenciado desde la paz de Villafranca, se advierte que el único principio que ha reglado y servido de norma a su conducta, ha sido el del propio interés; principio al cual todo lo ha sacrificado, hasta el porvenir, hasta la seguridad de esa misma idea de la independencia de Italia de la dominación extranjera, que atrajo por breve espacio las simpatías de Europa hacia el movimiento anti-austriaco y que hoy ha desaparecido por completo ante la ambición de la casa de Saboya; y la audacia vituperable con que se presteo de contener a la revolución; consuma el despojo de los Estados de la Iglesia, y pasa luego el Garelano para abrumar con la superioridad de sus fuerzas a Francisco II, cuyo valor y prudencia habían conseguido tener a raya al guerrillero Garibaldi, y que probablemente recuperaría su reino, a no ser por la intervención de las tropas piemontesas.

Dice El Espectador de Turin, que el ministro napolitano ha hecho dimisión: todavía no se conocían a aquella fecha, (el 6 de octubre) quienes fueran los sucesores, pero se sabía que Crispi había sido nombrado secretario de la dictadura y presidente del Consejo de ministros. Esto es un desafío a la opinión pública de Nápoles y de Sicilia, y un mentís a todo lo que se decía sobre conciliación entre Garibaldi y Cavour. Añade el mismo diario que se ha formado un comité de unidad italiana, que se extenderá a toda la Italia e imprimirá su programa. El alma de este comité es Mazzini.

Las Novedades censura la real orden que declara subsistente la pensión a S. A. R. el serenísimo señor infante de España, don Carlos Luis de Borbon, duque de Parma. Sin duda nuestro colega ha leído con poca atención los considerandos que preceden a dicha real orden. Al contraer matrimonio en 1795 la infanta de España doña Maria Luisa con el príncipe D. Luis, hijo de los duques de Parma, se le asignó en dote la cantidad de 500,000 escudos de oro que debían entregarse tan pronto como las exigencias de la corona lo permitiesen, satisfaciéndose esta, entretanto los réditos de un 5 por 100. En 1825 se convirtió el derecho a la percepción de los réditos, interin se verificaba la entrega de la dote, en una pensión vitalicia, y reduciendo aquellos del 5 al 3 por 100. Por consiguiente, el reconocimiento de dicha pensión es el cumplimiento de un contrato puramente civil, la satisfacción de una carga de justicia tan sagrada como la que mas, puesto que no se ha entregado el capital de la dote con arreglo a derecho, y la obligación fué contraída por

—No comprendo, señor coadjutor, dijo, cómo habéis podido averiguar una deliberación de nuestros consejeros oficiales a no que sea por medio de una traición. Gondí no se arredró por esta observación, hecha con enfado. «V. M. me ha de perdonar, dijo alegremente, pero hay costumbre de que una dama de honor, y un boquirubio sin empleo en la corte como este caballero tengan asunto en el consejo con los subministros y el guardasellos.» Y como estas palabras aumentasen el descontento de la reina: «Señora, prosiguió con más seriedad, no me es desconocida la empresa de que se ocupaban vuestros consejeros; y aunque no la apruebo, y me he negado a tomar parte en ella, no seré yo quien piense en revelarla; por muy opuesto que esté a su ejecución me basta que haya obtenido la aprobación de V. M. Si por lo tanto me enfrento en las deliberaciones sin ser llamado, es porque el suceso que vengo a anunciar, desbarata vuestros proyectos. En una palabra, el príncipe de Condé ha sido avisado anoche de lo que se tramaba contra él, y ac-

ba de ausentarse de París con los príncipes sus hermanos y toda su nobleza. Un rayo que hubiera caído en mitad de la asamblea, no habría producido en los congregados un efecto más terrible que la noticia del viaje de Condé. Creyéndose cada uno denunciado nominalmente al enojo del primer príncipe de la sangre, no podía ocultar su terror. El conocimiento práctico que tenían de semejantes intrigas, les demostraba que tarde o temprano serían sacrificados a las rencillas del que habían querido perder, y permanecían sombríos y consternados, sin atreverse siquiera a comunicarse sus recelos. Croissy, en particular, que fuera uno de los principales atizadores de la empresa y cuya situación era más grave por su traición al príncipe, se imaginó perdido sin recurso, tendió una mirada sinistra en torno suyo como para mirar a quien arrastraría en su caída. Solamente Fabian e Isabel se regocijaban en el fondo de su corazón de un suceso, que, imposibilitando el crimen, debía salvar la vida a uno de los hombres más importantes del Estado. La reina estaba pensativa y calculaba

sereno a los cortesanos; respiraron con desahogo y alzaron la cabeza: brilló el gozo en todos los semblantes, y recobraron la palabra con la certidumbre de que no era el peligro tan grande como temieran. Señor coadjutor, dijo Croissy con zalamero tono: si S. M. me da su permiso, os haré ver que no contestas directamente a su pregunta: quería saber si tenías noticia de que habría podido comunicar al príncipe el secreto de la empresa de M. de Heoquincoirt, porque es justo convenir en que si el negocio se hubiera logrado toda la gloria era para el señor mariscal. A mí me parece que quien ha cometido la felonía de delatar nuestro secreto, debe ser algún ente de iglesia astuto y marrullero cuyos intrigas se destruyan con este proyecto. No había que dudar sobre la idea de esta alusión. Los demás cortesanos habían aprobado con una inclinación de cabeza, ataque tan directo al coadjutor, su enemigo y rival en el favoritismo de la reina. Ni aun a Ana de Austria le pesaba que otro manifestara sospechas que ella había concebido ya, pero que debía ocultar por sus relaciones con el coadjutor. Quiso juzgar por

gieron a la puerta y una expresión vaga de terror se retrató en algunos semblantes. La reina misma, a pesar de lo que la intereseaban las revelaciones de Croissy, hizo señal de callar, y se levantó velozmente. Un personaje nuevo acababa de entrar por la puerta escusada, y apenas hubo dado algunos pasos se reconoció al coadjutor. No tenía ya el traje de caballero con que Fabian le encontrara la vispera; y como vestía en aquel momento estaba más conforme con sus costumbres. Era un gallardo prelado con mudeca y roquete, lleno de dignidad y repartiéndolo su bendición con una gracia particular. Su traje talar morado le daba más estatura y envolvía enteramente sus piernas torcidas; con que le dieran matraca algunas veces. Pero lo que conservara bajo su grave atalaje eclesiástico, era aquel aire de penetración y de malicia, aquella sonrisa zumbona; indicios tan marcados de su carácter. Un guiño de ojos singular procedente de la vista corta y cansada, le infundía un aspecto incisivo y penetrante; pero cuando entró en el oratorio y abarcó con su perspicaz mirada toda la asamblea, el fuego que brotó de sus pupilas

el jefe supremo del Estado, que reasumió entonces todos los poderes de la nación.

La medida, objeto de la censura de *Los Novedades*, ha sido resultado de un expediente seguido por todos sus trámites, y que todavía tiene que ser sometida al examen del cuerpo legislativo, cuando se ocupe de la discusión de los presupuestos.

Se dice que el general Goyon acusa en una correspondencia al Piamonte de que envía agentes hasta a la ciudad de Roma para excitar al ánimo del pueblo a que haga manifestaciones tumultuosas contra el Papa.

Un diario francés publica la sentencia de muerte que el 29 del pasado se impuso y ejecutó en Verona en la persona de un albañil, acusado de excitar a la deserción a los soldados austriacos. «Las únicas pruebas, dice un colega nuestro, en que se ha fundado la sentencia fueron... el simple dicho de dos soldados».

Dos testigos conformes y contestes, hacen en todos los tribunales completa prueba.

Una mujer habitante en la huerta de Alicante ha dado a luz dos niñas perfectamente formadas y unidas por la espalda, las cuales murieron a las pocas horas de haber nacido.

Dicen de Turin que el Sr. Coello, nuestro ministro plenipotenciario cerca del rey Víctor Manuel se dispone a salir de aquella corte para venir a tomar parte en las próximas deliberaciones del Congreso.

La Nación de Florencia dice que el gobierno del rey Víctor Manuel va a enviar un comisario general extraordinario a la isla de Sicilia para dirigir la administración, y lo mismo se hará con Nápoles, donde se envían tropas por mar.

La dimisión del ministerio napolitano, según *La Perseveranza de Milan*, se fundó en el nombramiento de Crispi como secretario de la dictadura, en sustitución de Bertani. Este ha hecho firmar a Garibaldi, antes de retirarse, un decreto concediendo a una compañía todas las líneas férreas de las Dos Sicilias que han de construirse con fondos del Estado.

La recepción de S. A. R. el príncipe de Gales, ha costado al gobierno provincial de Canadá, nada menos que la suma de un millón y doscientos mil pesos, sin contar con las gruesas sumas gastadas por las distintas poblaciones que ha visitado el príncipe.

La agitación de Hungría va adquiriendo un carácter cada vez más peligroso, y se decía, según *la Gaceta de Colonia*, que el gobierno se vería obligado muy pronto a poner aquel reino en estado de sitio.

El licenciado D. Manuel Iglesias y Diaz, recibirá la solemne investidura de doctor en medicina y cirugía hoy 12 del corriente a las doce de la mañana en el Paraninfo de la Universidad central. Será su padrino el doctor D. Fernando de Ulibarri, catedrático de la facultad de medicina de dicha Universidad.

D. Luis Collantes y Bustamante, ex-diputado a Cortes, y subsecretario que fue del ministerio de Gracia y Justicia, ha fallecido en Santander el 3 del actual, a la edad de 58 años, después de varios ataques

de apoplejía en el intervalo de algunos meses.

En el coliseo de Variedades han empezado ya los ensayos de una comedia original del Sr. Larra.

En la última semana han ocurrido dos suicidios en Sevilla, ambos por efecto de veneno. El primero de un joven que habitaba en la calle de Mano Sancho, y que espiró en breves momentos. El segundo de una muchacha de 18 años, que habitaba en Triana, que se tomó una caja de fósforos, y que murió a poco de trasladarla al hospital.

Anteayer salió de Madrid para Zarauz el señor conde de San Luis. Su regreso será antes de fin de mes.

El número de individuos castigados en Damasco hasta hoy por los asesinatos contra los cristianos, asciende, según *El Express*, de Londres, a la cifra siguiente:

Ahorcados.....	70
Fusilados.....	115
A trabajos forzados, a perpetuidad..	147
Desterrados.....	248
A trabajos forzados, temporalmente..	136
Total.....	766

Además había 83 contumaces, condenados a muerte, y otros que se hallaban en las cárceles esperando el fallo de los tribunales.

El Clamor, que aprovecha cuantas ocasiones le vienen a mano para renegar del bienio progresista, ha dicho que «no es el progreso que él quiere el del tan citado bienio; que entonces mandaba la *Union servil* con la máscara de la *Union liberal*, y bajo su influencia deletérea se malograban todos los esfuerzos de los verdaderos liberales.» A lo cual opone con razón uno de nuestros colegas: «Pues si todo esto era el bienio de 1854 al 56, ¿cómo el director de *El Clamor Público*, Sr. Corradi, sirvió a aquella situación y aceptó de ella la representación de España cerca de la corte de Lisboa? ¡Válganos Dios, y qué faltos de memoria son algunos hombres políticos!»

En Viena se esperaba que con motivo de los días del emperador, que se celebraron el 4 del actual, publicase el periódico oficial las concesiones liberales hace tanto tiempo anunciadas. No ha sucedido así, y el desaliento ha vuelto a apoderarse de las masas. Hay que tener en cuenta, no obstante, que el ministerio no ha tenido ni siquiera tiempo material de tomar una decisión razonada sobre las proposiciones de la mayoría y minoría del consejo del imperio, y acaso de un día a otro podran aparecer las disposiciones tan anheladas.

Por la junta de la Deuda pública se sacan a oposición veinte plazas de auxiliares temporeros dotada cada una con 4,000 reales anuales, para auxiliar los trabajos extraordinarios de sus oficinas. Se exige que los aspirantes presenten sus solicitudes en la secretaria de la misma Junta desde el 15 al 20 del actual, escritas por los interesados, en que expresen las señas de su habitación, los estudios hechos o servicios prestados al Estado, acompañando los documentos que los justifiquen. Dichos actos tendrán principio ante la junta en el despacho de la presidencia, a la una del 24 del corriente, los cuales continuarán los días siguientes, excepto los martes y viernes, consistiendo los ejercicios en operaciones

prácticas de escritura y aritmética. Concluidos los actos, la junta clasificará el mérito de los opositores y nombrará a los que mas hayan sobresalido, prefiendo en igualdad de circunstancias a los que mayores servicios hubiesen justificado.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Perusa 10.—Esta población está resuelta a rechazar a las tropas pontificias, si bien a consentir la ocupación por las francesas. Estas han vuelto a ocupar a Viterbo.

El rey Víctor Manuel está en Macerata.

Dresde 10.—Rusia ha mandado retirar a su embajador en Turin.

Berlín 10.—El príncipe regente partirá el 20 para Varsovia.

Tenemos entendido que S. M. la Reina no entrará en Madrid hasta el día 16; pues si bien saldrá de Zaragoza el 13, como se había anunciado, pernoctando aquella noche en Calatayud y la siguiente en Mediavilla, se detendrá el 15 en Guadalajara, donde pasará también la noche.

SS. MM. continuaban anteayer en Zaragoza siendo objeto de ardientes ovaciones. Por la mañana visitaron el templo del Pilar rodeados de un gentío inmenso y por la tarde subieron al histórico castillo de la Aljafería escoltados también por el carifeo y el entusiasmo popular, y a la noche asistieron al teatro a cuya salida los esperaban mas de mil personas provistas de hachas encendidas para alumbrar su paso hasta palacio al que regresaron en medio de entusiastas vitores.

Noticia de los pueblos y administraciones donde han caído los 63 premios mayores de los 900 que comprende el sorteo de la lotería moderna celebrado ayer:

Núm. 12,061, 60,000 ps. fs., Badajoz; 11,911, 20,000, Adra; 2,326, 8,000, Badajoz; 9,206, 6,000, Valencia; 21,074, 4,000, Madrid; 13,830, 3,000, Madrid; 12,795, 2,000, Barcelona.

Núm. 407, 1,000, Algeciras; 19,360, 1,000, Valladolid; 8,703, 1,000, Santander; 20,056, 1,000, Ronda; 22,452, 1,000, Madrid; 9,818, 1,000, Madrid; 21,230, 1,000, Madrid; 1,544, 1,000, Madrid; 5,722, 1,000, Sevilla; 1,906, 1,000, Salamanca; 13,593, 1,000, Ronda; 21,080, 1,000, Madrid; 13,870, 1,000, Santander; 6,234, 1,000, Jerez de la Frontera; 13,349, 1,000, Barcelona; 23,459, 1,000, Madrid; 18,884, 1,000, Puenteareas; 8,817, 1,000, Madrid; 23,455, 1,000, Madrid; 17,400, 1,000, Barcelona; 10,033, 1,000, Barcelona; 15,998, 1,000, Mondariz; 8,145, 1,000, Cádiz; 15,805, 1,000, Madrid; 2,063, 1,000, Badajoz; 17,248, 1,000, Valladolid.

Núm. 7,633, 500, Barcelona; 10,444, 500, Barcelona; 2,239, 500, Cádiz; 9,894, 500, Oviedo; 19,608, 500, San Sebastian; 19,966, 500, Puenteareas; 14,939, 500, Zaragoza; 18,492, 500, Cádiz; 2,126, 500, Madrid; 8,073, 500, Carmona; 6,004, 500, Zaragoza; 8,000, 500, Torrellosó; 5,714, 500, Madrid; 22,887, 500, Huesca; 17,198, 500, Barcelona; 18,977, 500, Cádiz; 23,972, 500, Trujillo; 15,494, 500, Villagarcía de Arosa; 6,403, 500, Badajoz; 18,039, 500, León; 21,139, 500, Badajoz; 16,412, 500, Oviedo; 20,465, 500, Segovia; 19,511, 500, Madrid; 18,388, 500, Zaragoza; 21,664, 500, Madrid; 12,327, 500, Madrid; 14,647, 500, Santander; 10,536, 500, Madrid; y 6,058, 500, Trujillo.

Algun periódico ha estrañado, que mientras en la noche del miércoles aparecían ilu-

minados algunos edificios donde se hallan corporaciones locales, no hicieran lo mismo los ministerios.

Este periódico ignora, sin duda, que no hallándose en Madrid la corte, la etiqueta no autoriza la iluminación en las dependencias generales, porque se supone que estas deben existir al lado del monarca.

Tenga, pues, entendido el periódico en cuestión, que no fué olvido, sino continuación de la costumbre establecida por ejemplos anteriores.

Ayer debió llegar el señor ministro de Marina a Cartagena donde se detendrá hasta el lunes, en cuyo día debe regresar a Madrid.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 68-95; el 4 1/2 a 95-60; el 3 por 100 español interior a 47 1/2; el exterior a 00 00; la diferida a 40, y la amortizable a 00.

Londres 11.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 a 93.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado a 48-75, a fin del corriente a 48-75 y 48-80, y a fin del próximo a 49-20, 49-25, 49-5, 49 y 49-10. La diferida también se publicó al contado a 40-80, 40-60 y 40-80; a fin del corriente a 40-70, y a fin del próximo a 41-30 y 41-25. Los demás valores no han tenido alteración.

VIAGE DE SS. MM.

El lunes por la tarde S. A. R. el príncipe de Asturias y las señoras infantas, estuvieron jugando en las playas de Torrero con la mayor franqueza y expansión; escena que deleitaba sobremanera a cuantos paseaban por aquel sitio, y podían apreciar la inmensa confianza que tienen nuestros reyes en el pueblo de Zaragoza. Por la noche SS. MM., después de visitar el hospital de Nuestra Señora de Gracia, la casa de Misericordia y la casa-inclusa, dieron un paseo por el mismo sitio, y regresaron bastante tarde a Palacio, solos y sin escolta alguna.

ESPOSICION DE BELLAS ARTES.

No con pretensiones de criticos, sino con el buen deseo de esponer sencillamente la impresion que hemos sentido en presencia de las obras de arte que enriquecen este año los salones del Ministerio de Fomento, vamos a consignar algunas líneas a la Exposición de 1860. Desde que se abrió al público no ha dejado de verse favorecida ni un solo momento por una consurrencia tan numerosa como distinguida, que acude atraída por la novedad que ofrece este año la variada y rica colección de cuadros.

Al penetrar en aquel santuario del arte lo primero que salta a la vista, el primer pensamiento que se ocurre, lo que hace reflexionar el semblante el júbilo del alma, es el considerar los indispuntables progresos que ha hecho nuestra patria en las bellas artes; progresos que siguen una marcha paralela con los adelantos científicos, literarios y materiales, que abren a España una anchura via de engrandecimiento y de porvenir. La inmensa superioridad de la presente esposición sobre las anteriores, es un motivo de legítimo orgullo para los amantes de las artes, y una garantía de que la escuela española, que un día estendió por todo el mundo la fama de nuestros pintores y escultores, volverá, en época no

lejana, a reivindicar sus gloriosas tradiciones, y a ocupar el rango en que la colocaron los Velazquez, Murillo, Alonso Cano y Berruguete.

La pintura histórica, de genero, de retrato y de pais, tiene hoy en España dignos intérpretes, y es alta prueba de ello la esposición de que nos ocupamos, sintiendo no poderlo hacer con la estension y detenimiento que merece, por indole de nuestra publicación y la cualidad de nuestras ordinarias tareas. Diremos [dos palabras sobre lo mas notable.

Los señores Gisbert y Casado, ambos pensionados del gobierno, ocupan el primer puesto en la pintura de historia, a nuestro juicio y el de personas mas competentes que nosotros que han analizado sus obras bajo el punto de vista del arte. El señor Gisbert ha tratado la muerte de los condes de Cast. Illa, realizando en su desempeño las halagadas esperanzas que sus antecedentes artisticos nos hicieron concebir.

Su cuadro dibuja o con valentia y pinta-do con maravillosa verdad, es un verdadero drama, y los pequeños lunares que acaso buscaria en él la critica demasiado exigente, están sobradamente compensados con la magia de su toque, la belleza de sus tipos, y la palpable realidad de todas sus partes.

El Sr. Casado, inspirado en la tradicion histórica, ha creado el fantástico cuadro de los últimos momentos de D. Fernando el empujado, asunto concebido con admirable unidad de accion, desempeñado con robustez de expresion y con notable elevacion de estilo: la terrible poesia de su colorido, en que tanto sobresale este autor, está dignamente empleada en tal asunto. Son también notables, por mas de un concepto, las figuras de desnudo ejecutadas en Roma por dichos señores, y entre las que descuellan la *Semiramis* del Sr. Casado y la *Venus* del Sr. Gisbert.

El Sr. Sanz en su cuadro colosal del levantamiento de Madrid, ha mostrado dotes de artista: el genio y la valentia se ven en su obra mas que el estudio de los buenos coloristas y el conocimiento de la belleza en la forma.

El Sr. Manzano, en su bellissimo cuadro de los Reyes Católicos dando audiencia, ha empleado una fineza de tintas y de tonos admirable, tal vez excesiva, pues por atender a una agradable ejecución ha descuidado el efecto general y el interes de la escena.

El Sr. Haes, encantador como siempre, ha presentado diversos paisajes, llenos de variedad de entonacion, poesia y verdad, mostrándose digno de su alta celebridad. En este mismo genero merecen también llamar la atención los de los señores Rieo-Belmonte y otros jóvenes paisistas de indisputable mérito.

En la pintura de retrato, de que se han mostrado este año mas sobrios nuestros artistas, descuellan dos magníficos retratos del Sr. Hernández, dibujados y modelados con fineza exquisita, y compuestos con notable pulimento y belleza. El señor Hernández, conocido hasta aquí como pintor histórico, puede con justicia reclamar nuevos triunfos en el genero del retrato. S. A. el infante D. Sebastian no ha desmentido en sus cuadros, principalmente en el retrato de una persona bastante conocida en Madrid, la fama artistica que le ha precedido a su regreso a España.

Los cuadros de costumbres, del Sr. Fierros ocupan en esta categoria el primer lu-

las contraindas alarmó a los cortesanos. Muchos volvieron la cabeza para no ser conocidos, otros se ruborizaron como si fueran cogidos *infraganti*, y todos dieron pruebas nada equívocas de confusion é inquietud. No se le escaparon estos hechos a Gondi, que se mordió los labios maliciosamente, pero disimulando como pudo, se acercó a saludar a la reina con todas las apariencias del mas profundo respeto.

Hasta Ana de Austria estaba cortada, y a pesar de su arte consumado en ocultar sentimientos, no pudo menos de manifestar alguna parte de su sorpresa.

—El señor coadjutor es siempre bien venido entre nosotros, dijo con un regocijo poco sincero; pero confieso que en este momento estaba muy distante de esperar su visita.

—Por qué ha de asombrar mi presencia a V. M? dijo el coadjutor con la mayor frescura: ¿no es la hora en que se digna recibir alguna vez a su humilde vasallo, cuando desea conferenciar sobre negocios de Estado?

—Es verdad, replicó la reina, pero no pensé que esta noche...

tias de los cortesanos. Era tan abatido el continente de estos que la reina tuvo lástima de sus sufrimientos.

—Mis fieles servidores no tienen motivo para asustarse, dijo con un tono frio y distraído que desmentía sus palabras: no es difícil, que, cohibida por la necesidad, venga a parar a una avenencia con el príncipe rebelde; pero jamás será tan débil que le sacrifique mis amigos; harto desgarró mi corazón la ausencia del cardenal. Pero señores, lo que importa es saber quién ha prevenido al príncipe y mando al coadjutor que me diga cuanto sepa sobre el particular.

Pablo de Gondi contestó:

—Señora, antes noticiare a V. M. un hecho que disminuirá su tierna solicitud para sus consejeros, y que acaso contribuya a tranquilizarlos algo: es pues que el príncipe, está plenamente enterado de todo, pero no sabe el nombre de uno solo de los celigados contra él, y las sospechas que ha concebido no podrán servir de base para una acusacion solemne.

—Esta aclaracion que el maligno prelado aplazara de propósito para lo último,

interiormente si esta noticia era fatal ó no a sus intereses.

—Se ha marchado? me ha cedido el campo? dijo, despues de una pausa con el acento del orgullo satisfecho; ese que llaman el gran Condé ha huido de una flaca mujer? Cuánto se alegrará el cardenal!

—Y observando que sus palabras eran escuchadas con avidez, volvióse de pronto hacia Pablo de Gondi y le preguntó con interés: La noticia es agri-dulce, señor coadjutor, pero supuesto que tan pronto habéis sido informado, no podéis decirme siquiera a dónde se retira el príncipe? Sin duda a la Guigena para comenzar la guerra civil?

—Espero, señora que no sea necesario recurrir a ese cruel extremo. Si he de dar crédito a noticias fidedignas, el príncipe se retira a su castillo de Saint Maur, cerca de Paris desde allí puede asistir todos los días al parlamento con una escolta regular y pedir venganza contra sus enemigos.

El maligno prelado acompañó estas palabras con el guiño de ojos de que hablamos y que indicaban ser pronunciadas de intento para aumentar las secretas angus-

—Esta noche, como todas las en que V. M. me otorga el insigne honor de concederme audiencia, me he presentado a la puerta escusada del claustro de San Honorato. Gaturi me esperaba según costumbre y acaso por una equivocacion que ahora me pesa, me ha introducido en el oratorio, donde confieso que no esperaba encontrar tan lucida compañía. Suplico humildemente a V. M. si la he desagradado que me perdone en gracia de las importantes novedades que vengo a participar.

—Traéis noticias importantes? dijo la regente mirándole fijamente: en ese caso, señor coadjutor, podeis seguirme al aposento inmediato.

—Estoy a la orden de V. M.: permitirá no obstante que la diga que no hay necesidad alguna de ocultar a esos señores un suceso que mañana será sabido en todo París... Por otra parte, continúo sonriéndose, si no me equivoco, la noticia de que hablo, tiene íntima relacion con el motivo que ha reunido a todos estos nobles personajes.

—La inquietud de los concurrentes subió de punto al escuchar esta insinuacion, y la misma reina se alarmó algun tanto.

gar por la expresion, la gracia y la verdad de sus *bailes campestres y romerías*, composiciones saturadas de un color local muy pronunciado.

En la escultura descuella un grandioso bajo relieve del Sr. Bellver representando el *descendimiento de la Cruz* y la estatua de *Viriato*.

Los señores Aznar, García, Esquivel y otros muchos, cuyos nombres no citamos por no alargar demasiado este bosquejo, pero que pertenecen a jóvenes llenos de genio, de entusiasmo por el arte y de porvenir, están representados allí por cuadros, en lo general muy bellos, de dibujo muy correcto y de brillante colorido. En resumen, la Exposición de 1860, es, como hemos indicado, la mejor de cuantas hemos visto en estos últimos años. Hay que convenir en que la parte principal de la gloria de la misma, corresponde a los pensionados del gobierno, quienes no solo no han defraudado nuestras esperanzas, sino que han sobrepasado la idea que de su talento y laboriosidad teníamos concebida.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.
Si toda la gente que tiene Garibaldi se parece a los voluntarios ingleses que días pasados hicieron escala en Gibraltar yendo a ingresar en las hordas de aquel aventurero, gente lucida son los *libertadores de Italia*! Hé aquí la pintura que desde Gibraltar hacen al *Diario de Barcelona* de los susodichos *lores*. En las calles borraños, atropellaban y apaleaban en tropel, se apoderaban de caballos, coches, etc., de cuanto querian; vi delante de mí hotel todos estos escándalos, pues que allí está la guardia del Principado, cuyos oficiales presenciaban ese ridículo mas a su país y nada hacían para impedirlo. Navaja en mano, corrieron allí también a la gente, y la guardia nada hizo. ¿Será que la Inglaterra entiende así mejor la libertad? La poblacion se hallaba sobresaltada, cual un día de conflicto, ante las turbas desenfrenadas de tanto héroe borracho, de tanta degradación! Hubo caballos desbocados, ginetes caídos a causa del vino y no del caballo que montaban, dos ó tres carruajes volcados, riñas, gritaría, etc., en obsequio todo de Garibaldi y gloria de Inglaterra.

Me hallo alojado en el hotel mejor llamado *Club-House*, pero los garibaldinos llegaron al amanecer, y sin reflexionar en el respeto que debían a los que dormían, han hecho pasar una noche tediosa a caballeros y señoras, mientras vaciaban botellas. Después sin reparar en lo ageno, entraron donde mejor les plugo, hicieron su *toilette* con los pines de los demás, y hubieran pasado a mayores sin la oportuna indicación del sufrido caballero posesor. Hubo deudas no pagadas, coches rotos, agravios, atropellos, y la rigidez inglesa cedió de su altivez. ¡Buena es que se vayan acostumbrando! Todo cuanto le dijese sería poco, pues no espero ver otra cosa igual jamás. ¡Qué notable contraste entre estos hombres y nuestros oficiales y soldados en Tetuan, donde son modelo de resignación y de virtud!

Una hermosa tarde favoreció la corrida de caballos que ayer tuvo lugar en el hipódromo de la Casa de Campo de S. M. El primer premio, que era el de la inspección de carabineros, consistente en 1,000 reales, fue disputado por un caballo del señor duque de Osuna, llamado *Volge*, y por otro, *Nova*, de D. Santiago Taliby. Ganó el primero, después de correr dos mil varas en dos minutos; veintidos segundos la primera vuelta, y la segunda en el mismo tiempo, más un segundo: vestía el jinete chaqueta carmesí y gorra negra.

El premio de la sociedad, de 2,000 reales, le ganó el *Invanhope*, también del duque de Osuna, dando una vuelta al hipódromo, ó sean mil quinientas varas en un minuto y cuarenta y cuatro segundos. La *Cordobesilla*, del señor marqués de Alcañices, quedó vencida, por haber llegado al término segundo y medio después que su contricante.

El segundo, de la sociedad, importante 6,000 rs. vn., fué adjudicado a la yegua *Elena*, también del duque de Osuna, dando dos vueltas al Circo, la primera en tres minutos, veinte y tres segundos y tres cuartos de segundo; la segunda en tres minutos treinta y cuatro segundos, y la tercera en tres minutos treinta segundos. La *Renacuajada*, del Sr. Taliby, perdió por dos segundos.

El del ministerio de la Guerra fué el último premio (3,000 rs.), que ganó *Compañación*, del marqués de Alcañices; el jinete vestía chaqueta azul, mangas y gorra encarnadas. Disputáronle además *Centella*, del duque de Fernán-Núñez y *Emperatriz*, del duque de Sesto: esta quedó fuera de distancia a la segunda carrera. *Compañación* recorrió dos veces el hipódromo en tres

minutos treinta y uno y medio segundos la primera vez, y en tres minutos treinta y nueve segundos la segunda. No hubo en las carreras la animación que otras veces.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,670 fanegas de trigo de 45 1/2 a 62 1/2 rs. fanega quedando por vender 1,571 fanegas. Trigo trechel se vendió a 57 rs. La cebada de 23 a 25; la algarroba a 32.

En la sesión de la Cámara de diputados de Turin, celebrada el 5, el diputado por Génova, Cabella, pidió al ministerio pudiese de manifestar los documentos diplomáticos en que se apoyaba el proyecto de ley relativo a las anexiones. Parece que el principal objeto que se proponía el diputado genovés, era demostrar la existencia de un tratado secreto con Francia, convenio que había dado al ministerio la audacia necesaria para marchar sobre los Estados Pontificios y sobre Nápoles. El conde de Cavour contestó que nunca se había tratado de cesión alguna de territorio; que ninguna potencia había pedido semejante cosa, ni aun hecho indicación sobre el asunto. En cuanto al tratado que publicaron los periódicos, dijo que habiendo querido conocer su origen y hecho las oportunas gestiones consiguió una copia que se le envió de Palermo, y que remitida a Londres se le contestó que ya se tenía de ella noticia por la vía de Viena; lo cual, añadió Cavour, en medio de los aplausos de aquella Cámara, prueba que el tratado tiene un doble origen.

Los anales de Lérida registrarán la visita de SS. MM. como el principio de una época de prosperidad; sus vetustas murallas, que la oprimen como un círculo de hierro, caerán acaso muy pronto. Así al menos, dicen varios corresponsales, puede esperarse de algunas frases mesuradas del duque de Tetuan y de otras mas explícitas del general Dulce. La elevada inteligencia del presidente del Consejo de Ministros no podía desconocer la necesidad de esta medida.

Isabel II, por donde quiera que pasa, deja rastros de su inagotable caridad y su espléndida munificencia. El Sr. Ibarra, intendente de la real casa, puso a disposición del gobernador de Lérida, de orden de Su Majestad, 70,000 rs., que según noticias, serán distribuidos del modo siguiente: 21,000 a los pobres de Lérida, 10,000 a la casa de Misericordia, 12,000 a la de Maternidad é Inclusa, 9,000 a los tres conventos de religiosas, 4,000 al santo hospital, 4,000 a los pueblos de Cervera y Tárrega, y lo restante a los demás pueblos del tránsito.

La Junta del ferro-carril de Barcelona a Zaragoza ha invitado a SS. MM. a asistir a mediados del año próximo a la inauguración de los trabajos de toda la línea en Zaragoza, a cuya demanda han accedido con la mayor complacencia. Nuestros reyes manifestaron a la Junta al despedirse de ella en la estación de Lérida y al dispensarle el honor de besar sus reales manos, lo muy satisfechos que habían quedado de sus servicios y lo mucho que habían admirado las grandiosas obras que habían corrido.

El gobernador civil de las Baleares señor Fernandez del Cuelo, ha salido con real licencia para el extranjero.

Mañana sábado a las diez y media tendrá lugar en la sala correccional de la audiencia del territorio la vista de la denuncia pendiente contra *El Pensamiento Español*. Se ha encargado de la defensa de nuestro colega el Sr. D. Cándido Nocedal.

El Pensamiento Español hace justicia a la actitud de la prensa ministerial en la cuestión de Italia. Los periódicos que defienden la política del gabinete se han colocado, como no podía menos de suceder, al lado del derecho, de la justicia y de la causa del bondadoso Pío IX, que es la causa del catolicismo.

Dice un periódico que D. Antonio Blanco, capitán de fragata de ingenieros, ha salido de Sevilla para Londres, a cuyo punto va en comisión del gobierno para inspeccionar la construcción de los buques que por cuenta del mismo se construyen en los arsenales británicos.

Anteanoche celebró su tercera reunión la sección de Hacienda de la comisión de presupuestos del Congreso, y examinó y aprobó todas las partidas comprendidas en los capítulos desde el 18 al 37 inclusive, salvo algunas de gastos insignificantes que ha suprimido ó modificado, y una de cierta importancia que dejó en suspenso hasta oír las esplicaciones que acordó pedir al señor ministro. El señor Salaverría, después de remitir los datos y antecedentes que se le han pedido sobre algunos capítulos, asis-

tirá a algunas de las reuniones de la sección.

Desde el 30 de setiembre al 6 del corriente circularon por el ferro-carril de Madrid a Alicante 16,908 viajeros y por el de Madrid a Zaragoza 12,430. La explotación general de la primera vía produjo 1,317,922 reales 85 céntimos y la de la segunda 89,195 93.

La Nuova Italia, periódico, por supuesto garibaldino, de Nápoles, publica el día 2 un artículo en que se refleja la discordia y el descontento que reina entre los libertadores de las Dos Sicilias. La reacción, dice en uno de sus párrafos, levanta la cabeza en toda la Tierra de Labor. El descontento, añade mas adelante, se agiganta de día en día. La discordia italiana lo perdió todo en 1849 y esa misma discordia lo volverá a perder en 1860.

D. Miguel Prats, el editor que pretende haber adquirido por 2,000 reales la propiedad absoluta del *Libro de los Cantares*, nos ha dirigido una carta suponiendo, entre otras cosas no menos destituidas de fundamento, que hemos prejuzgado el litigio que sostiene con el autor de dicha obra, que le hemos dirigido epítetos ofensivos y hasta que hemos ofendido a su abogado defensor. Aconsejamos al Sr. Prats que se informe mejor de lo que hemos dicho, pues por lo visto no se ha tomado la molestia de leerlo. Ni LA CORRESPONDENCIA ni ningún otro periódico que sepamos ha prejuzgado la cuestión, ni ha dirigido epítetos ofensivos al señor Prats, ni ha ofendido en lo más mínimo a su defensor, a quienes somos los primeros en respetar como juriscónsulto y como escritor. Lo que ha hecho la prensa ha sido dar lisa y llanamente una noticia sin prejuzgar en manera alguna la cuestión sometida a los tribunales como gratuitamente le atribuye el Sr. Prats. Tenga en cuenta este señor que el asunto está *sub-judice* y dejese de meterse en disensiones como parece pretender en la carta a que nos referimos; que nuestros tribunales son lo bastante rectos para dar la razón al que la tiene.

La Epoca se propone examinar qué actitud tomarán las oposiciones en el nuevo período de la legislatura. La democracia, por mas que barmice sus teorías con un falso brillo de novedad, si persiste en presentarse con su carácter en las Cortes, se agitará en el vacío, será el eco perdido de una ilusión completamente frustrada, porque el sentimiento monárquico, tradicional en nuestro país, se ha puesto ahora en el mas alto relieve, como lo prueba la acogida que ha tenido nuestra soberana en las provincias.—La oposición progresista es una negación, no llevando ningún principio fijo y determinado escrito en su bandera. Esa fracción, ó ha de declararse lealmente monárquico constitucional, dejando de combatir un ministerio que sostiene este sistema de gobierno, ó ha de seguir una política deletérea y disolvente, una política de negociaciones, que nada encuentra bueno que proceda de sus adversarios políticos.—La oposición llamada moderada, si falta a su natural carácter de conservadora alejándose del principio de autoridad en las circunstancias actuales de Europa, favorecerá indirectamente al elemento revolucionario, perderá el instinto, la conciencia, el nombre de conservadora, y se suicidará con los ojos vendados.—Tal es, reducido a las mas exiguas proporciones, el cuadro que ofrece *La Epoca* de los bandos oposicionistas en presencia del Parlamento. Nuestro apreciable colega concluye con estas patrióticas frases: «El gobierno cuenta en ambas Cámaras con una mayoría fuerte y segura, porque se halla unida por el vínculo de la comunidad de principios políticos. Esto lo sabe y esto para nadie es un misterio. Pero desearíamos que las oposiciones comprendiesen bien su posición respectiva, y en lugar de absorber un tiempo precioso en estériles luchas de partido, dirigiesen todos sus esfuerzos a activar la elaboración de aquellas leyes bajo cuya influencia pueda obtener el país el afianzamiento de las instituciones monárquico-representativas y los últimos grados de su prosperidad material.»

A pesar de que en nuestra edición de anoche hemos dado algunas noticias relativas a la manera con que se celebraron en el campamento de Torrejon los días de Su Majestad la Reina, publicamos los siguientes curiosos detalles que hemos adquirido posteriormente:—«Anteayer se solemnizó en el campamento de Torrejon de Ardoz el cumpleaños de Su Majestad la Reina, con una gran revista pasada por el Excmo. señor capitán general del primer ejército y distrito, marqués del Duero, quien elogió en una notable arenga el buen estado de las tropas, recorrió después los campamentos, y terminando en el de administración militar examinó detenida-

mente todas sus dependencias, incluso el hospital, donde probó el caldo y alimentos de los enfermos, dirigiendo a algunos de ellos la palabra con el mas tierno interés. A la una tuvo lugar el almuerzo con que obsequió a los jefes del campamento, repartiéndose luego cigarros a todo el ejército, y además cuatro reales a los sargentos, dos a los cabos y uno a los soldados.

A las tres empezó la corrida de toros que en la celebrad del día estaba proyectada, y para la cual se había recurrido al ganadero de Arganda José Barles, a fin de que proporcionase cuatro reses con dicho objeto, y este, con un desprendimiento digno de elogio, puso a disposición del general en jefe, doce toros de tres a cinco años, alegres pero sin malicia, a un precio económico.

La plaza, construida por el cuerpo de ingenieros en pocas horas, de estacas y carros, no carecía de ningún requisito, y en ella se ha acomodado perfectamente todo el ejército y los muchos forasteros que han acudido a la fiesta, pues desde ayer se entra en el campamento sin necesidad del pase, y se va a volver a abrir la estación provisional del ferro-carril, que evita un rodeo de mas de media legua.

La corrida estuvo sumamente animada y divertida, sin que haya que lamentar desgracia alguna, a pesar de haberse salido algunos toros, pues la precipitación con que se ha construido la plaza, no ha dado lugar mas que para hacer la barrera de estacas y cuerdas; pero los vichos huían a sus pastos perseguidos por sus vaqueros y la Guardia Civil.

Hubo dos toros de muerte, el primero banderilleado por el soldado de coraceros del Rey, Manuel Carrion, con todas las reglas del arte, que no debe desconocer, y muerto por el mismo de una magnífica estocada, descabellándolo a la primera vez, y el segundo banderilleado y muerto por otro soldado del quinto montado de Artillería, cuyo nombre ignoramos, con bastante acierto. A los demás tambien se les colgaron sus buenos pares de banderillas, haciéndonos recordar las muchas veces que hemos visto ponerlas por en la plaza de Madrid, y como hemos dicho, unos fueron a descansar a la dehesa y otros volvieron al corral. Ayer se repartió a las tropas la carne de cuatro toros en suma: el día de anteayer ha sido delicioso, debiéndose en gran parte a la multitud de señoras que poblaba los cobertizos colocados al lado del palco de los generales y paseaba por los campamentos.

La Iberia en uno de sus últimos números se queja de la falta de documentos mercantiles y asegura que en Madrid se carece frecuentemente de estos efectos timbrados, por lo cual espera que el gobierno tomará alguna eficaz disposición para corregir estos vicios. Al dar cabida a dicho suelto *El Reino*, llama la atención del señor ministro de Hacienda sobre su contenido.

Podemos asegurar, por lo que tiene relación a Madrid, que la administración principal de Hacienda pública mira con preferente interés cuanto se liga con el abastecimiento de las espendidurias, y por consiguiente que *La Iberia* y el *El Reino* han sido mal informados. Citen el día en que en la Terceña han faltado documentos de giro, y entonces estará fundada la queja. En esta espendiduría hay abundante surtido de toda clase de efectos timbrados, y jamás carece el público de lo que necesita. Si estos documentos no los encuentran en los estancos, es porque no están obligados a surtirlos mas que un número determinado, y si gustan saber los que son, la administración no tiene dificultad en facilitar a uno y otro periódico la relación de los que tienen efectos timbrados en general. Sirva lo dicho de contestación a ambas escitaciones.

Anúnciase que el general Lamoriciere (que a estas horas se encontrará ya en su castillo de Normandía) se dispone a publicar una memoria documentada acerca de los acontecimientos en que ha desempeñado papel tan importante. Se espera que este escrito contendrá curiosas relaciones. En cuanto a la noticia telegráfica relativa a sus papeles y cartera, la esposa de Lamoriciere acaba de desmentir todos los rumores que se han dado.

De Munich escriben que el gobierno austriaco apoya, juntamente con Baviera, la protesta de la Santa Sede sobre la invasión de las Marcas y de la Umbria.

Ha fallecido en Roma el señor cardenal Vicente Machi, decano del Sacro Colegio, obispo de Ostia y Velletri, canceller de todas las órdenes apostólicas, y secretario de la Inquisición. Nombrado cardenal por León XII, en 1826, el Sr. Machi tenía 90 años.

El teatro del Circo despliega laudable actividad para ofrecer al público funciones

variadas. Anoche fueron tres las novedades una zarzuela nueva, un tenor idem y la representación del aplaudido pasillo del señor Serra *Nadie se muere hasta que Dios quiere*, estrenado en el teatro de Jovellanos. La zarzuela nueva la *Pupila*, letra del señor Rinchar y música del mismo tenor que en ella debutaba, entretuvo al público: no tiene novedad el pensamiento, pero el desarrollo de la fábula es ingenioso y la música no es pesada. El nuevo tenor señor Miró fué aplaudido; nosotros le aconsejamos que no abusara del falsete: bastantes resabios de mal gusto músico ha introducido la zarzuela para que se aumente con otros nuevos.

La representación del pasillo del señor Serra era esperada con curiosidad: por mas que en los actores del Circo no existiera el deseo de la competencia, era imposible que el espectador dejara de hacer comparaciones, en las cuales no puede menos de perder el que viene detrás: la deliciosa creación del Sr. Serra no produjo anoche en el Circo el mismo efecto que en el teatro de Jovellanos: la verdad es que fuera del barítono, los demás no parecieron anoche inferiores: ni el Sr. Miró, ni la Sra. Murillo deben tener la pretensión de competir con Caltañazor y la Ramos.

Así es que el público acogió la obra del Sr. Serra con mucha mas frialdad de la que era de esperar, atendido su mérito.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.
Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:
París 10.—Las tropas piamontesas contribuyeron mucho a ganar la batalla del Voltorno. Garibaldi dió las gracias a Villamarina, por el apoyo que a consecuencia de su iniciativa le prestaron los piamonteses.

La escuadra francesa de Nápoles, mandada por Lebarbier de Tinan, observa estrictamente el principio de no intervención.

El 15 llegarán los piamonteses delante de Capua.

Se cree que los napolitanos se replegarán sobre Gaeta, último baluarte en que la familia real piensa defenderse energicamente. Se cree en esta última ciudad que las potencias que no habían reconocido el bloqueo de Ancona, se negarían tambien a reconocer el bloqueo de Gaeta y del litoral napolitano.

En todas las iglesias de Roma se han celebrado exequias por el general Pimodan. Los generales y oficiales franceses asistieron a las de la iglesia de San Luis.

Marsella 10.—El general Sistori corrió gran peligro en la batalla del Voltorno. Villamarina envió 1,800 tiradores piamonteses y esto decidió la victoria. Los artilleros ingleses del *Renown* que estaban con licencia, cooperaron, mucho uniéndose a los garibaldinos.

Se confirma la concesión de los ferro-carriles napolitanos en favor de la casa de Adami.

Turin 10.—En la cámara continúa la discusión del proyecto de ley relativo a las anexiones. El diputado Chiaves pronunció un largo discurso en pro de lo que la anexión es hoy el estado normal. El orador clamó contra los agitadores políticos, recomendando al ministerio que combata a los republicanos.

Bertani declaró que no puede por ahora hacer mas que desmentir formalmente las calumnias lanzadas contra él, prometiendo defenderse por medio de la prensa mas adelante. Protesta de su fidelidad al gobierno, de su adhesión a la unidad y a Victor Manuel.

Anuncia el *«Diario de Roma»* que el cardenal Angelis, arzobispo de Fermo, ha sido preso en su palacio y que será conducido aquí.

El Sumo Pontífice ha recibido de los fieles un millón seiscientos mil escudos.

SS. MM. según nuestras noticias, harán su entrada en Madrid el día 16.

Parece que el campamento de Torrejon quedará levantado el día 16 del presente mes.

Anteanoche después de salir SS. MM. del teatro, unos mil estudiantes é individuos de varias profesiones improvisaron una serenata que duró hasta las tres de la madrugada y que era interrumpida por las mas estusiasmas aclamaciones.

SS. MM. asistieron ayer tarde en Zaragoza a la lidia de los dos últimos toros de la corrida. Allí, como en todas partes, la Reina ha despertado el mas vivo entusiasmo. Al entrar S. M. en el palco la numerosa concurrencia que asistía al espectáculo se descubrió, y puso de pie victoreandola incesantemente.

El presidente del Consejo de ministros estará en Madrid el 15.

El nuevo capitán general de Filipinas, general Lemery, ha llegado ya para disponerse a emprender su largo viaje.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de las Escuelas Pías de San Fernando, donde se celebrará función a la Virgen del Pilar, siendo panegirista el P. Cipriano Torres; por la tarde se cantarán completas antes de reservar.

Se celebrará también función a Nuestra Señora en San Andrés, San Justo, Descalzas reales y Capuchinos.

Continúa celebrándose la novena de la Virgen del Rosario en Santo Tomás, predicando en la misa mayor D. Alejandro Sanchez y en los ejercicios de la tarde don Ambrosio de los Infantes.

En Monserrat dará hoy principio la solemne novena de la Virgen del Pilar. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Francisco Moreno y en los ejercicios de la tarde D. Gregorio Montes.

En las Trinitarias se practicarán los ejercicios semanales a las cuatro y cuarto de la tarde predicando D. Pedro Quilez.

La congregación del Sagrado Corazon de Jesus, en la iglesia de la Buena-Dicha, celebra sus ejercicios mensuales a las diez de la mañana se manifestará a S. D. M., celebrándose a continuación el Santo Sacramiento de la misa, durante el cual se harán las cinco visitas al Sagrado Corazon, concluyendo con la reserva.

Por la tarde a las cinco, despues de esponeer al Santisimo Sacramento y rezar la estación mayor, se leerá un punto de meditación, y a continuación el santo rosario, sermón que predicará D. Hilario Guerrero y reserva.

Vitedos en los Estados Unidos.—Cerca de cuatro mil acres de tierra en el Estado de Ohio, hay ya tubieritos de viñas, estando situados casi la mitad de ellos en las inmediaciones de Cincinnati, donde ya se ha experimentado antes de ahora su excelente calidad para esta cosecha. Se calcula que este año, si el tiempo sigue bueno, el Estado de Ohio producirá sobre 2.000.000 de galones de excelente vino.

Un pendenciero de profesion.—Ha muerto en Trujillo (Honduras) el coronel Henry compañero de Walker. Era un hombre singularísimo por su carácter pendenciero e intolerante. Tal vez, dice el Noticioso de Nueva York, jamás hombre alguno a su edad, ha recibido, ni mayor número de heridas ni mas peligrosas que las que él ha sufridas. En todas las batallas, en todos los duelos y pendencias, que ha tenido ha salido siempre herido de mas ó menos gravedad. Empezó la carrera militar en las filas del ejército de los Estados Unidos, en Méjico, donde por su atrevimiento al par que por sus frecuentes heridas llamó la atención de sus superiores y fue promovido a oficial desde la clase de soldado raso a que pertenecía.

En la batalla de Chapultepec, Henry fué uno de los primeros que a pesar de sus muchas heridas no hizo alto sino despues de hallarse dentro del fuerte. Despues de concluida la guerra y en su calidad de oficial, es envuelto en cierto embrollo de que resultó el que le separaron del ejército. Entonces se fué a Nicaragua en unión de Walker, donde hizo prodigios de valor en los distintos encuentros de armas, que allí ocurrieron, saliendo en todos (inaliblemente) herido y maltratado. Como si no fuera bastante a su espíritu belicoso los conflictos y combates de Walker, en sus momentos de descanso se entregaba a buscar un motivo cualquiera de pendencia para batirse con sus compañeros de armas en personal combate, saliendo herido siempre.

En el último duelo que tuvo en Nicaragua le rompieron una pierna dejándole cojo para toda la vida. Al volver a esta ciudad de regreso cuando la espulsion de Walker, se enredó en una reyerta con un compañero suyo resultando un duelo del cual, por de contado, llevó su correspondiente herida. No se habían pasado dos meses de este cuando tuvo otro duelo con un caballero de esta ciudad del cual recibió una herida que lo puso a las puertas de la muerte. Estos son todos los combates en que se ha encontrado este hombre singular. Y por último como todo tiene fin en esta vida, el coronel Henry encontró el suyo en Trujillo, muriendo a manos, no de sus enemigos, sino de uno de sus propios compañeros con quien tuvo un lance.

Reunion infantil.—Hace cosa de un mes murió en Staten Island (Estados de Nueva York) Mrs. Grandine, respetable señora de edad de 98 años, y entre las personas que asistieron a sus funerales habia treinta y dos ancianos, de los cuales, mister Gardiner era el mas joven y tiene hoy 82 años.

Andad con apuestas.—Dias pasados, un tren del ferro-carril de Santander cogió y mató un hombre en el valle de Igüña. El caso, segun se cuenta, provino de una barbaridad. Apostabase entre unas cuantas personas que presumían de muy ágiles, sobre quien atravesaría la línea estando la máquina mas cerca: uno que se atrevió a intentarlo a la distancia de 30 a 40 metros, fué victima de su temeridad.

Escamoteo desearado.—Parece que anteaer un mozo listo observaba desde una calle muy concurrida a cierto tendero que estaba formando columnas de napoleones para pagar una letra. Poseido nuestro protagonista de entrañable cariño a Bonaparte, plantóse de un salto en la tienda, echó mano a dos de las mencionadas columnas, y sujetándolas desde el capitel a la base, se lanzó de otro salto a la vía pública, confundiendo entre los que transitaban y dejando al tendero admirado de tanta audacia y ligereza.

Los dientes se nos hacen agua.—Puede juzgarse de la variedad de frutas que figuran en la exposición de Valencia por la siguiente partida: D. Vicente Andreu ha presentado diez y siete variedades de uva comestible; dos de azafrañas, una de serbas, una de nueces, una de avellanas,

una de naranjas pamplonenses, otra de naranjas, otra de naranjas maldinenses, cuatro membrillas de Benjamín y dos membrillos de gran tamaño, tres de misperos, dos sandias, dos melones amarillos con listas verdes, cinco variedades de broscuillas, dos de paviás blancas, ochenta variedades de manzanas, ochenta y seis variedades de peras.

A favor de los cristianos.—Dentro de breves dias se verificará en el teatro de Novedades, una escogida y brillante función extraordinaria a beneficio de los cristianos de Siria, y para la cual han sido invitados varios jóvenes aficionados, los cuales se han prestado gustosos al desempeño del aplaudido drama *El Rey y el Acaudalado*. Se va a invitar a las personas reales por si se dignan honrar con su presencia la función, que no dudamos, atendido su santo objeto, será bien acogida por el caritativo pueblo madrileño. En dicha función tomará parte el hábil prestidigitador señor Limiñana.

Melocotón mayúsculo.—Con este epigrama dice el Noticioso de Nueva York. «En la plaza del mercado de Washington, en esta ciudad, se ha exhibido un melocotón, por espacio de algunos dias, el cual pesaba doce onzas. El árbol que produjo este melocotón monstruo se halla en el jardín de Mr. M. Draham de Jersey City, y contiene cereza de ochenta mas del peso de ocho onzas poco mas ó menos en el estado en que se hallan. Mr. Draham atribuye este excepcional vicio del árbol a la circunstancia de haber enterrado alrededor del pie del árbol unos grandes pedazos de carne de oso y de Mosa (especie de ciervo) con objeto de que produjera fruto, pues nunca lo habia producido antes. Sea esto cierto ó no, de seguro que habrá mas de cuatro que ensayen el remedio.» Si los norte-americanos dierran un paseo por España y particularmente por Aragón no se admirarían tanto de los melocotones de Mr. Draham.

El perro generoso.—Acaba de tener lugar en Massachusetts una ocurrencia tan singular con un perro, que apenas fuera creible si el mismo padre del lastimado jovencito que fué la victima no hubiera justificado el hecho por medio de los periódicos. Pasaba el jovencito W. B. de unos trece años de edad, por un campo, a bastante distancia de los edificios, cuando fué atacado por un enorme perro perteneciente al caballero propietario de aquellas tierras por donde el muchacho cruzaba.

Como es natural al verse atacado, del perro, emprendió el muchacho la fuga, esperando salvar así la vida; pero tropezó con un tronco y cayó, y como al levantarse precipitadamente volvíera la cabeza para ver a qué distancia se hallaba su perseguidor, este que ya estaba encima, le atacó y al querer emprender nueva fuga, tropezó otra vez con una gran piedra y cayó rodando a un precipicio que habia detrás, rempiéndose una pierna. Incapaz de moverse en semejante estado, y entregado por esta razón a merced de aquella fiera, el pobre muchacho vió llegar a él al perro, con la conciencia de ser deberado por él; pero con la mayor sorpresa suya, llega el animal y al percibir el estado en que se encontraba el muchacho, se le acerca, dá vueltas a su alrededor, le huele, le mira atentamente y se marcha enseguida con la mayor precipitación. Iba a buscar para el muchacho el socorro que él no podía darle.

No habia nadie en las inmediaciones ni edificio ninguno cerca a donde pudieran llegar los gritos de socorro de aquella pobre criatura y era preciso, ó que arrastrando su rota pierna y sobreponiéndose a los agudos dolores de una fractura de esta clase, intentaría vanamente salir de aquel precipicio, ó que se resignara a perecer en aquel abandono. El perro al salir de allí se dirigió a la casa mas inmediata, donde ladró, saltó, ahulló é hizo mil demostraciones para que le siguieran, las cuales fueron inútiles, porque no las entendieron.

Vuelve entonces al lado del herido, como para saber si estaba aun allí, ó como para hacerle una visita que le infundiera esperanzas, y esto hecho vuelve a partir de nuevo y se dirige, aunque estaba mas lejos a la propia casa de su amo. Allí hizo tales y tan estrañas demostraciones que llamó la atención y varios de la familia le siguieron por curiosidad. Su alegría era visible y se aumentó hasta el colmo, cuando llegó al lado del muchacho y vió que se le daban los socorros que requería, y que le conducían en fin a la casa.

Llegada.—Ha llegado a Madrid el primer actor D. José Valero, y segun parece, se ocupa en dar los pasos necesarios para formar una compañía de declamación que actuará en Novedades, si los propietarios de este coliseo moderan sus exigencias.

La verdad en su lugar.—Es, segun nos ha asegurado persona que nos merece crédito, inexactísima la version que uno de nuestros colegas ha dado y nosotros hemos copiado en nuestro número anterior de lo ocurrido el lunes en la calle de Alcalá, entre un viajero y un mozo de cordel. Un caballero que acababa de bajar de la diligencia, preguntó a un mozo cuánto le llevaría por conducirle el equipaje, y el mozo le contestó que diez reales. En aquel instante se acercó otro mozo y le ofreció llevar el equipaje por 6 rs., en lo que consintió el caballero. Entonces el primer mozo empezó a insultar a su compañero y al forastero, quien le rogó se dejase de provocaciones, y echó a andar siguiendo al que conducía el equipaje. El mozo continuaba insultándole y al volverse el caballero para rogarle nuevamente que le dejase en paz, el mozo le tiró un latigazo con los cordeles, se lanzó a él inmediatamente, le derribó al suelo, y medio ahogándole con una mano, con la otra buscaba la navaja en el bolsillo de la chaqueta para completar su criminal agresión. Viéndose el caballero en tan inminente peligro echó mano como Dios le dió a entender, de un cortaplumas que felizmente llevaba y consiguió librarse de aquella fiera dándole algún ligero pinchazo. El mozo fue preso inmediatamente y conducido a la cárcel y el caballero se encuentra en li-

bridad, si bien bastante lastimado en la garganta. El juzgado entiende ya en este suceso que presenciaron muchas personas.

Buques de Nueva York.—En la tercera semana de setiembre, se hallaban en el puerto de Nueva York 81 vapores, 181 fragatas, 102 barcas, 96 bergantines y 98 goletas, todos mercantes y haciendo un total de 453 buques. De estos, 95 estaban cargados para Europa; 5 para la América del Sur; 3 para Hong Kong; 11 para la costa occidental del Sur de América; 3 para Australia; 1 para Shanghai; 1 para Valparaiso y 1 para la costa de Africa.

Nuevos licenciados.—Ayer recibieron la investidura de licenciados en la facultad de filosofía en la universidad central el señor don Francisco Holgado y Toledo, catedrático del instituto de Avila y el señor don Pablo Gil y Gil, que obtuvo dicho grado por premio extraordinario. Fue padrino de los graduandos el catedrático y distinguido escritor señor Catalina.

Regalo de principios.—Los señores duques de Montpensier han regalado al doctor señor Agüera, medico de cámara de S. M. una rica sortija de brillantes en prueba de agradecimiento por los cuidados facultativos que ha prestado en Madrid a los señores infantes hijos de S. A.

ESPECTACULOS.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—La colegiala.—La pupila.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.

CIRCO DE PRICE.—No hay función. VARIADADES.—A las ocho de la noche.—El Trapero de Madrid.—Baile. ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—El Postillon de la Rioja.—Don Sisenando.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—La torre de Babel.—Baile.—Las gracias de Gedeon.

ANUNCIOS.

TACTICA ELEMENTAL DE INFANTE.—Tria, por el general D. Ramon Nouvils. Comprende desde la instruccion del recluta hasta la escuela de division inclusive. Véndese a 24 rs. en las librerías de Moro, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9; Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y Bailly-Baillière en la del Principe, número 11.

QUADROS DE BALDE.—A TODO EL QUE se suscriba por un trimestre al *Instructor para todos*, periódico semanal que cuesta 8 rs. al mes, se le dará en el acto un precioso cuadro que vale 50 rs. Librería de Moro, Puerta del Sol, y en la administracion, calle de la Montera, número 43, segundo.—(D. 0, 0, 00 y 12.)

QUE BARATURA!—UNA CAJA DE PAPEL inglés superior, que no se cala, tanto dorado, cien sobres, veinte y cuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor.—Todo, 16 reales: sin dorar el papel, 15 reales.—Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcaá, números 6 y 8. (D. 00 00, 12, 13, 14 y 15.)

ESPECTACULO.—EN ATENCION A LA grande concurrencia que viene a ver la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo, pues no dudaba su dueño que a proporeion que el público viese esta maravilla la recomendarían a sus amigos y se convencerían que sin engaño es el objeto de mas gusto que se ha espuesto, y por el infimo precio de un real nadie dejara de ver esta grande obra, se demorara algunos dias mas. Está de manifiesto de seis a once de la noche. Calle de Sevilla, número 12, principal. (D. 0, 0, 0, 0, 00 y 12.)

VENTA DE TIERRAS EN LA PROVIN Vicia de Zamora.—A voluntad de su dueño se venden en publico subasta 24 quinones de tierra de los cuales 15 radican en termino de Tiedra; uno en el de Villalonso, uno en el de Castromembibre; tres en el de Villavandimio; dos en el de Casasola y los dos restantes en el de Pobladora de Tiedra, en dicha provincia. El remate se celebrará por quinones, pero admitiéndose tambien las proposiciones que se hicieren a la totalidad en Madrid el sábado 3 de noviembre próximo y hora de las doce de su mañana, ante el escribano de su número D. José Mariano Garcia Sancha, en su estudio habitacion calle de Felipe III (antes de Boteros) núm. 8, cuarto segundo, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los dias no festivos de diez a dos de la tarde. Madrid 29 de setiembre de 1860.—Sancha.—(2 m. 2 t.)

DERBIDA.—EN LA ESTACION DE TOR rejón de Ardoz y a la salida del último tren, se perdió en la tarde del 10 del corriente, un abrigo ó conecpcion de glassé negro. Calle de Maria Cristina, núm. 21 porteria, darán mas señas y el hallazgo. (1 m. 1 t.)

VERDADERA OCASION.—SE VENDE UN magnífico piano de media cola, francés, casi nuevo de palo santo, premiado en la exposicion. Se dará sumamente arreglado, atendiendo a su gran mérito. Plazuela de Santo Domingo, núm. 35, quarto segundo. (1 m. 1 t.)

BARATO DE SOBRES Y PAPEL PARA Cartas.—Una bonita caja de carton propia para viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacre, lapicero, portaplumas, doce plumas de acero, polvos, obleas y tinta de superior calidad 24 rs., mas inferior 16 y 14. Calle del Pez, núm. 36 portal. (3 m. 3 t.)

REVOLVERS. Gran surtido, calle Mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (28 m. 28 tall. 1.)

MUSICA EN VENTA PARA EL 15 DE OCTUBRE. OBRAS CON EL RETRATO DE GARIBALDI. GARIBALDI: redowa para piano por D. Zabalza. HIMNO DE GARIBALDI: para piano con letra española é italiana. Cada pieza, precio fijo, 6 reales, reunidas 10 rs. Para los que son suscritores al Eliseo, cada pieza 4 rs.; reunidas 7 rs. No se admiten sellos. Carrafa y Sanz hermanos, calle del Principe, núm. 15, Madrid.—(3 m. 3 t.)

GRAN LIQUIDACION. Debiedo desalojar el local que ocupa la liquidacion de la calle de Jacometrezo, número 11, para el dia 15 de octubre fijo, se venden forzosamente todas las existencias de la misma, con grandísimas rebajas. Hay gran les y variados surtidos de porcelanas, perfumería superior, artículos de viaje, artículos de escritorio, carteras, petacas, bastones y otros muchos generos. Dos mil pares de floreros, desde 6 rs. hasta mayor precio. (D. 0, 10, 00, 12 y 13.)

NO HAY QUE DUDARLO SEÑORAS. El mirinaque de buena forma y con buenos resortes, viste bien y con elegancia, y es muy económico, no solo en dinero, sino hasta en tiempo, porque evita lavar, almidonar y plancharse enaguas: hay un gran surtido de todos tamaños y formas, a precios baratos: para niñas a 5, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 20, 25 y 40; de jaula, para señora, a 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 70 y 80 reales; de percal rizados, a 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas de nesgas y formando cola, a 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100 y 110 reales. Cada mirinaque tiene una etiqueta para que no se confundan con los de otras partes. Calle de la Montera, número 32, comercio de sedas, frente a San Luis.—(D. 00 y 12.)

MARTILLO, COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender a la comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean. Hay de venta: bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, licores en botellas, champagne, Gutta-percha, camas de hierro, escopetas de Eibar, patencures, lienzos, botas y boteguies. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90. Cambio de billetes y monedas. La subasta principia a las tres.

CARTA TELEGRAFICA DE ESPAÑA Y PORTUGAL. En el despacho de LA CORRESPONDENCIA y pabellon de la plaza de Santa Ana, se halla de venta al infimo precio de 2 rs. En dicho plano se hallan las estaciones, la esplicacion de sus distancias y el coste de los despachos para todas ellas.

LA CONDESA DE CHARNY, POR ALEJANDRO DUMAS, PADRE. Esta obra, que es la continuacion de las Memorias de un Medico y de Angel Pitou, forman tres tomos en 4.ª, marca española, ilustrados con 22 láminas, tiradas a dos tintas, y se vende a 44 rs. en Madrid, despacho de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los señores de provincia que quieran adquirir dicha obra, remitirán 50 rs. en sellos ó libranza, y se les enviará por el correo franco de porte.

EL DIAMANTE, CALLE DE POSTAS, NUM. 11. Se ha trasladado a la plazuela del Angel, núm. 1, esquina a la calle de la Cruz. Este establecimiento reúne las mejores circunstancias que pueden apetecerse, tanto por la fabulosa economia de sus precios, como por la prontitud con que desempeña sus tenagos en ropa blanca, y marcas sobre ropa y pañuelos: la estrechez del local que tenemos en la calle de Postas es la única causa que nos ha inducido a la traslación, aunque el nuevo tampoco es ya suficiente a nuestras necesidades de hoy, y que tan pronto como hallemos un gran almacén, lo tomariamos, si el público, como hasta aquí, nos siguiera dispensando su proteccion: los artículos serán los mismos, con la diferencia de ser en mayor escala: franelas inglesas blancas de salud, para trajes interiores, a 7 reales vara; velos bordados a 38 rs.; lencería rica desde 3 rs., a propósito para subanas de familia, hasta la batista mas fina; pañolería de batista de hilo para la mano, desde 28 rs. docena en adelante; pañolería de entretiempro, desde 26 rs.; mantelerías de seis cubiertos, desde 45 rs.; pañuelos de seda de la India, 14 y 17; cortes de vestidos, de percal con ferro necesario, en 24 rs.; piezas de amburgo de 10 varas, a 18 rs. En trajes de señoras, segun la estacion, todo lo mas nuevo, todo lo mas económico: el surtido de este otoño será considerable, tanto en la pañolería como en los infinitos artículos que hemos recibido para vestidos de señora, desde el tartan de 5 rs., hasta el mas nuevo poplin de 36. Trajes para niños y niñas de todas edades, envolturas, capas, talmas, abrigos Muley-Abbas, sombreros, capotas, gorras, enaguas, pantalones, y el no menos interesante artículo de abrigos de señora, desde 140 rs. en adelante.—(D. 12, 14 y 16.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacén, calle del Carmen, núm. 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 00, 12 y 14.)

HIGIENE DENTARIA, D. JOSE BENETT, PROFESOR DENTISTA. Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables, por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO: sirven perfectamente para la masticacion y pronunciacion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie; sobre los dientes naturales, pudiendolos poner y quitar cuando se quiera. Las muelas, orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años: deja enteramente paralizadas las caries, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca, producido por dichas caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura, que no sea curada a su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidéz. Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO: para los casos necesarios de hacer la extraccion de muelas, dientes y raigones, sin dolor. Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC. Recibe de diez a cuatro de la tarde, calle de la Montera, núm. 30, piso segundo. (D. 00, 0, 0, 0, 0, 0, 12 y 14.)